

2024-08-19

## Listo el gabinete de Clara Brugada para la Ciudad de México

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://energiahoy.com/2024/08/19/listo-el-gabinete-de-clara-brugada-para-la-ciudad-de-mexico/>

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada presentó su gabinete para su administración en el periodo 2024-2030. El evento se realizó en el Anfiteatro Simón Bolívar del Antiguo Colegio de San Ildefonso

En la búsqueda de hacer de la Ciudad de México la capital de la transformación, donde todos los derechos se puedan ejercer, "será un gobierno de territorio no de escritorio, atento en las demandas ciudadanas", así como cada una de las secretarías tendrá una perspectiva feminista, aseguró la jefa de Gobierno durante la presentación de su gabinete.

Julia Álvarez Icaza, SEDEMA

La Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA) será ocupada por la abogada en derechos humanos por la UNAM, investigadora sobre justicia restaurativa y transicional, Julia Álvarez Icaza Ramírez.

Myriam Vilma Urzúa Venegas, SGIRPC

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil seguirá en el gabinete bajo la dirección de la especialista en urbanismo con trayectoria de más de 40 años, Myriam Vilma Urzúa Venegas.

Inés González Nicolás, STFE

La Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo será dirigida por la sindicalista zapoteca, Inés González Nicolás; socióloga por la UAM y maestra por la Universidad Autónoma de España.

Nelly Antonia Juárez Audelo, SPBOCIR

La Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes, será dirigida por la abogada indígena zapoteca y luchadora de los derechos de los pueblos originarios, Nelly Antonia Juárez Audelo.

Manola Zabalza Aldama, SEDECO

La Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) será manejada por Manola Zabalza Aldama, quien cuenta con una larga trayectoria en la Secretaría de Relaciones Exteriores y liderando iniciativas de carácter internacional.

Eréndira Cruzvillegas Fuentes, Consejo Jurídico

La Consejería Jurídica y de Servicios Legales de la Ciudad de México será ocupada por la abogada con trayectoria en defensa de los derechos humanos, Eréndira Cruzvillegas Fuentes, licenciada en derecho y en Comunicación por la UNAM.

Daptne Cuevas Ortiz, Semujeres

La Secretaría de las Mujeres será dirigida por la feminista Daptne Cuevas Ortiz, quien cuenta con una maestría en Economía y Gobierno por la Universidad Anáhuac. Es licenciada en psicología social por la UAM

Xochimilco; además de que realizó el posgrado en Derecho Parlamentario con especialidad en norma técnica jurídica del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y ahora va a formar parte del gabinete de Clara Brugada.

Ana Francis López Bayghen, Cultura

La Secretaría de Cultura será coordinada por Ana Francis López Bayghen, quien tiene una trayectoria artística como dramaturga, escritora, actriz y con especial énfasis en el activismo por los derechos de las mujeres y la comunidad LGBTTTTIQ+.

Nadine Gasmán Zylbermann, Salud

La Secretaría de Salud será dirigida por Nadide Gasmán Zylbermann, doctora en salud pública por la Johns Hopkins y reconocida por ser la titular actual del Instituto Nacional de la Mujer de México a nivel federal.

Araceli Damián González, SIBISO

La Secretaría de Bienestar e Inclusión Social (SIBISO) será coordinada por Araceli Damián González, especialista en pobreza, política social y evaluación, con más de 70 trabajos publicados.

Alejandra Frausto Guerrero, Turismo

La Secretaría de Turismo estará dirigida por Alejandra Frausto, quien desde desde 1998 se dedica a la promoción y gestión cultural en el ámbito público y privado a la producción de eventos de gran escala y al desarrollo e implementación de políticas públicas relacionadas con la cultura y el desarrollo humano.

Alejandro Encinas, SPOTM

La Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial de la Metrópoli, cuya transformación será un hecho en los próximos meses y anteriormente era conocida como la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, será coordinada por Alejandro Encinas. Es catedrático de la Facultad de Economía de la UNAM. En la actual administración federal encabezada por Andrés Manuel López Obrador se integró como subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración.

César Cravioto Romero, SEGOB CMDX

La Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México estará bajo la dirección del licenciado en ciencias de la comunicación César Cravioto Romero. Nació en 1968 en Puebla pero su carrera política la ha desempeñado en la Ciudad de México. En el 2015 fue electo diputado local en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Cuando Claudia Sheinbaum asumió la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, lo nombró comisionado para la Reconstrucción. Mientras que en las pasadas elecciones fue candidato a diputado federal, ganando la curul y ahora estará en el gabinete de Brugada Molina.

Pablo Enrique Yanes Rizo, SECTI

La Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación será dirigida por Pablo Enrique Yanes Rizo. Es licenciado en Economía, maestro en Gobierno y Asuntos Públicos por la UNAM. Del 2014 al 2024 fue coordinador de investigación para México, Centroamérica, Cuba, Haití y República Dominicana.

Pablo Vázquez Camacho, SSC

La Secretaría de Seguridad Ciudadana, seguirá a cargo de Pablo Vázquez Camacho, quien desde la salida de Omar García Harfuch ocupó dicha administración. Es licenciado en Relaciones Internacionales por el Instituto

Tecnológico Autónomo de México (ITAM). Tiene una maestría en Política Criminal por la Escuela de Economía y Ciencia Política de Londres. También cursó estudios de especialización en delincuencia organizada en Sicilia y Macedonia.

Juan Pablo De Botton Falcón, SAF

La Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) será dirigida por Juan Pablo De Botton Falcón. Se desempeñó como director general de Nacional Financiera (NAFIN) y del Banco Nacional de Comercio Exterior (BANCOMEXT). También se desempeñó como administrador general de Planeación y Tecnología en el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Desde el 1 de enero de 2022 fungió como subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Raúl Basulto Luviano, SOBSE

La Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE) será dirigida por Raúl Basulto Luviano, quien dentro de sus actividades se encargará de la construcción de las utopías. Es egresado de la carrera de arquitectura de la UAM. En 2021 fue designado alcalde en sustitución de Clara Brugada mientras ella participó en el proceso para ser reelecta. Desde marzo de 2024 desempeñaba ese cargo nuevamente de forma interina con motivo de la elección de la jefatura de gobierno. Ahora formará parte del gabinete del gobierno capitalino.

Tomas Pliego Calvo, SAC

La Secretaría de Atención Ciudadana será dirigida por Tomas Pliego Calvo. Fue diputado local en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal durante la IV Legislatura y estuvo al frente de la Comisión de Transporte y Vialidad. Se 2018 a 2021 fue coordinador general del Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia y también fue delegado con funciones de presidente en Morena de la Ciudad de México de septiembre de 2021 a agosto de 2022.

Héctor Ulises García Nieto, SM

La Secretaría de Movilidad será dirigida por Héctor Ulises García Nieto. Es licenciado en Economía otorgada por la UNAM. También tiene estudios de maestría y doctorado en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. En lo profesional fungió como servidor público y trabajó como director general de Transporte y Vialidad de la Ciudad de México. De igual manera se desempeñó como coordinador y administrador general del fideicomiso de la Central de Abasto.

Inti Muñoz Santini, SV

La nueva Secretaría de Vivienda por crearse durante la gestión de la próxima jefa de Gobierno será coordinada por Inti Muñoz Santini. Es licenciado en ciencias políticas y administración pública por la UNAM. Es maestro en gestión de la ciudad por la Universitat Oberta de Catalunya. De 2015 a 2018 se desempeñó como Especialista en Cultura y Desarrollo Urbano de la UNESCO en México. También fue coordinador ejecutivo de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México y desde febrero se desempeñó como director general del Ordenamiento Urbano en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la capital.

José Mario Esparza Hernández, SAGS

La también nueva Secretaría de Agua y Gestión Sustentable será dirigida por José Mario Esparza Hernández. Es originario de Coahuila y estudió Ingeniería Industrial por el Instituto Tecnológico de Laguna y tiene una maestría en Gestión Ambiental. Su experiencia se basa en el sector hídrico e hidráulico, desempeñando cargos como el de director adjunto de Agua y Drenaje de Monterrey. Ahí coadyuvó a resolver la crisis por escasez de agua que enfrentó la ciudad en 2022.

LEER MÁS Combatirá Clara Brugada la falta de agua en la Ciudad de México